

Crecimiento de 3% en 2010, insuficiente, reconoce Hacienda (El Financiero 25/09/09)

Crecimiento de 3% en 2010, insuficiente, reconoce Hacienda (El Financiero 25/09/09) Marcela Ojeda Castilla Viernes, 25 de septiembre de 2009 La Secretaría de Hacienda reconoció que el crecimiento de 3 por ciento estimado para el año próximo es insuficiente, y advirtió que la única posibilidad de que sea mayor está en la aprobación de las reformas estructurales. "El país es hoy menos abundante, llamémosle así, en recursos públicos, por la caída del petróleo y un menor nivel de actividad económica", dijo el subsecretario Alejandro Werner, al alertar que las decisiones de endeudamiento se tienen que tomar precavidamente y dimensionarse con la capacidad de pago de la economía. Reiteró que el déficit que se propone para 2010 no puede ser mayor de 60 mil millones de pesos, porque al igual que las familias, si se empieza a financiar gasto con deuda, debe haber razones importantes que garanticen que la deuda podrá repagarse en el futuro; "si no, no tendríamos quién nos preste dinero". El funcionario destacó que sin nuevos impuestos y ante el faltante de ingresos petroleros, difícilmente se podría generar una percepción de solidez fiscal que garantice el repago de la deuda. Además, agregó, si un país se endeuda continuamente y a niveles elevados, las tasas de interés suben, contrarrestando el financiamiento obtenido vía deuda. "El servicio de la deuda pública aumenta, obligando a destinar mayores recursos al financiamiento del pago de intereses sobre la deuda, que los que podríamos destinar a rubros como la educación, combate a la pobreza, seguridad pública e infraestructura, entre otros." En un video difundido en el portal de la SHCP, Werner subrayó que si no se recurre a nuevos impuestos, el margen del gobierno para financiar la caída transitoria de ingresos es de 155 mil millones de pesos, 60 mil del déficit y 95 mil de la venta de algunos activos y del remanente de los fondos de estabilización. "Por ello estas medidas tienen que ser acompañadas también por un paquete importante de nuevos impuestos, o aumentos a los impuestos que ya teníamos", agregó. Indicó que el gobierno está muy consciente de que un nivel de crecimiento de 3 por ciento es insuficiente para el país, y que por ello, junto con el programa económico, el presidente también presentó una agenda de cambios que, para acelerar el crecimiento potencial de nuestra economía, tendrán que realizarse en los meses próximos. "Son cambios en sectores clave como telecomunicaciones, energía, sector financiero, infraestructura, turismo y vivienda, con los que nuestra economía podrá crecer, en los años siguientes, por arriba de 3 por ciento."